



## 1年のしめくくりをしましょう

明浜中学校長 梶谷 宗範

寒い日が続いていますが、みなさん、体調はどうでしょうか。風邪などひいていませんか？健康な体づくりの基本は、「運動・栄養・休養」です。しっかり運動して、バランスの良い食事をして、十分な睡眠を心掛けましょう。若いうちに将来のための体づくりをしっかりとしておくことで、病気にかかりにくくなったり、怪我をしにくくなったりすることもあります。常に、健康に留意しましょう。

ところで、毎朝、教頭先生と一緒に正門前に立っていますが、最近はキャリーを積んだ車が多く、春や夏に比べて車に乗っている人数も多いように感じます。この季節、みかん農家の方々は、きっとみかん取りで忙しいのだらうと思います。早いものでもう12月も半ばを過ぎました。あと十数日で令和4年が終わわり、新年を迎えます。みなさん、今年1年を振り返ってみましょう。令和4年はどんな年でしたか？コロナ禍になり3年が終わろうとしています。少しずつ規制も緩和されつつありますが、そんな中、第8波が・・・。「ウイズコロナ」と言われるように、コロナとともに生きていくことになるのではないのでしょうか。基本的な感染対策を徹底することは、当たり前前の時代になるのかもしれないね。

そして、今年の締めくくりをきちんとしましょう。新年を迎えるにあたって、やり残したことはないでしょうか。気持ちよく新年を迎えるためにも、やり残しがないようにすると良いのではないのでしょうか。年内に終わらせるべき宿題、大丈夫でしょうか。夏休みは大変だった人が多かったような気がしましたが・・・。また、環境面では、学校の教室や特別教室、体育館やグラウンド、テニスコート、部室等、この1年みなさんが使用した場所の清掃や整理整頓を必ずしましょう。そうすることで、新年を気持ちよく迎えることができますよ。年末には、家の大掃除もできるといいと思います。頑張りましょう。

話は変わりますが、12月8日(木)、約1年ぶりに小西芳明校長先生が明浜中学校に来てくださいました。小学6年生～中学3年生の児童生徒が小西校長先生をお迎えできたこと、大変嬉しく思います。小西校長先生も奥さまも、みなさんが盛大にお出迎えをしてくれたことにとっても感激されていました。みなさんも久しぶりに元気そうな小西校長先生のお姿を拝見し、とても嬉しく感じたのではないかと思います。その後、校長室で1時間くらいお話をしましたが、とても元気でした。小西校長先生から、「児童生徒のみなさん、先生方によろしくお伝えください。」との伝言を承っております。しばらくは大洲の御自宅でゆっくりされるそうです。またお会いできる日をお楽しみに。

## 11月、12月の活動の様子

11月29日(火)に西予市の健康づくり推進課の方を講師にお招きして、1年生が食育教室を行いました。まずはバランスのよい食事について学習し、そのあと調理実習をしました。地元の食材をふんだんに使って、さつま、厚揚げと小松菜の煮物、にんじんしりしり、黒糖蒸しパンを作りました。



<まずは勉強です>



<分担して作ります>



<できあがり。おいしそうです>



<みんなでいただきました>

12月9日(金)は避難訓練と生徒会役員選挙がありました。避難訓練は、地震と火災を想定し、消火訓練も行いました。落ち着いて行動することができ、明浜救急出張所の方にも評価していただきました。生徒の防災意識も高まっているようです。



<明浜運動場へ避難しました>



<消火のし方を学びました>

来年の生徒会長に4名の生徒が立候補しました。立会演説会ではそれぞれがどんな明浜中学校にしていきたいか、しっかりと自分の考えを述べました。続けて投票が行われ、開票の結果、2年生の大塚悠雅さんが新生徒会長に選出されました。



<4名が立候補しました>



<一票を投じます>

## 2年生 職場体験学習

12月1日(木)、2日(金)の2日間、2年生が職場体験学習の第二弾として、水産業やミカンの収穫などの体験をしました。



<真珠やしらすについて、いろいろ教えていただきました>



<丁寧にミカンを収穫します>



収穫体験のあとは、お世話になった無茶々園さんで座学をしました。仕事内容や生産しているものについて学びました。たくさんの種類の柑橘ジュースを

作られていることを知り、飲み比べをさせてもらいました。地場産業についてより深く知ることができた2日間でした。

## 「もんたかな」公演会、ワークショップ

今年度も市民劇団「もんたかな」のみなさんによる公演とワークショップがありました。今年の劇は「俵津文楽物語」。俵津文楽の起こりを知ることができました。続いて俵津文楽会館の伊井館長さんから俵津文楽の歴史や人形の操り方などを、実物を用いて説明していただきました。



<俵津文楽について知ることができました>

ワークショップは明浜小学校6年生と一緒に活動しました。グループに分かれ、フラフープやロープ送りをしたり、ジェスチャー伝言ゲームをしたりしました。ゲームでは個性あふれる動きがあちこちで見られ、笑顔が絶えない楽しい時間となりました。



<アクロバティックなロープ送り> <何のジェスチャーでしょう？>

## 12月～1月の行事予定

日	曜	行 事 等	給食
18	日		
19	月		○
20	火		○
21	水	職員作業	○
22	木	専門・中央委員会	○
23	金	2学期終業式	×
24	土	冬季休業(～1月9日)	
25	日		
26	月		
27	火		
28	水	仕事納め	
29	木		
30	金		
31	土		
1/1	日	元日	
2	月	振替休日	
3	火		
4	水	仕事始め	
5	木		
6	金		
7	土	県中学生バレーボール新人大会南予予選 (男子:明浜中・小、女子:大洲北中)	
8	日	// (女子:大洲北中)	
9	月	成人の日	
10	火	3学期始業式、3年生実力テスト 専門・中央委員会	○
11	水	職員会 //	○
12	木	3年生学年末テスト発表 黒松内中学校との交流会	○
13	金		○
14	土		
15	日		
16	月		○
17	火		○
18	水		○
19	木	3年生学年末テスト	○
20	金	//	○
21	土		
22	日		
23	月		○
24	火		○
25	水	研修職員会	○
26	木		○
27	金		○
28	土		
29	日		
30	月		○
31	火	専門・中央委員会	○

<2月の主な行事>

2/3 14の春を祝う会(2年生)

2/7,8 私立高校一般入試 2/9 県立高校推薦入試

2/15 第3回PTA委員会 2/19 参観日、PTA総会